

令和2年第18回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和2年12月18日(金)

2. 場 所 浅口市中央公民館視聴覚室

3. 開 会 午前10時00分

4. 閉 会 午前11時15分

5. 出席者 中野留美 佐藤賢次 藤澤弘幸 高戸崇 吉田英子

6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	小山朋子	学校教育課長	小野力矢
こども未来課長	笠原清美	文化振興課長	安原直子
生涯学習課長	瀬良昌弘	金光分室長	中嶋利恵
寄島分室長	田中太志	学校給食センター所長	山本峯廣
学校教育課	沼田真依		
教育総務課	山崎友紀(事務局)		

7. 傍聴人なし

8. 議 事

日程1 議事録署名委員について

浅口市教育委員会議規則第29条により吉田委員を指名。

(了承)

日程2 会期について

本日12月18日の1日会期。

(承認)

本会議通知後に岡山天文博物館条例施行規則の一部を改正する規則について議案取下げがあつたため取下げることを諮る。

(承認)

準要保護の認定について議案追加があつたため追加することを諮る。

(承認)

日程 3 議案第 58 号 準要保護の認定について
※非公開
(学校教育課長)
資料により説明。
(教育長)
認定とする。

(承認)

日程 4 議案第 59 号 浅口市かもがた町家公園伝承館等条例施行規則の一部を改正する規則について
(文化振興課長)
資料により説明。
現在かもがた町家公園は火～日曜日の週 6 日開園し、一部業務を管理組合に委託している。この度、管理組合から「新規組合加入者がほとんどおらず、高齢化や人材不足のためローテーションを組むことが難しいこと」「週 5 日開園であればローテーションを組むことが可能なこと」の報告を受けた。それを受け、月曜日に加え火曜日を週休とし、規則改正を行う。
(教育次長)
火曜日を休園とした場合にどれほど入園者に影響があるのかを調べたが、入園者は圧倒的に土日が多いため、火曜日を休園してもさほど影響がないと判断した。また阿藤伯海記念公園についても、月曜日に加え火曜日も休園である。

(承認)

日程 5 議案第 60 号 浅口市きらきら賞受賞者の決定について
(学校教育課長)
資料により説明。
令和 2 年度浅口市小・中学校児童生徒表彰（きらきら賞）受賞候補者について表彰規程により、承認いただきたい。

文化活動、体育・スポーツ、ボランティア活動、児童会・生徒会活動、その他の人命救助などで優れている児童生徒 53 名と 3 団体について校長からの推薦があり、校長会で承認を得た。学校ごとに 1 ~ 3 % の児童生徒を目安に推薦するよう依頼している。

(教育長)

推薦書の内容をご確認いただきたい。

(教育委員)

受賞者には、何を渡すのか。

(学校教育課長)

記念の盾と図書カードを贈呈している。団体には記念の盾。

(教育委員)

学校間に差があると思った。1 事項のみの学校もあれば、複数、特に学業の事項の学校もある。学業については、このレベル、この基準なら表彰するという基準はあるのか。

(学校教育課長)

基準は定めていない。普段の授業への取組みなどを総合的に判断する。児童生徒の 3 % の枠を推薦基準とした場合、今回 68 の枠があるが 56 枠のみの推薦であった。コロナ禍などもあり、体育・スポーツの分野が推薦しにくい状況にあったと考えられる。

(教育委員)

広報誌などに、名前は掲載されるのか。

(学校教育課長)

広報誌へは名前は掲載されないが、表彰自体は記事に載る。

新聞へは掲載される。

(教育長)

この事業は平成 24 年から始まったものであり、学校もだいぶ基準を理解していると思う。ただ、確かにこの規程を設けた際、学業の事項についてはだいぶ議論があったと聞いている。

(教育委員)

学業には基準がなく、あの子はもらってこの子はもらっていない、とならないか。

(教育委員)

学業を外すことはできないのか。善行や明確な理由のみにしては。表彰するときに、表彰事項は読み上げるのか。

(教育長)

表彰盾には表彰事項は記載されていないが、名前を読み上げる際には表彰事項を言っていると思う。学業に関してはスポーツと違い、なかなか目に見えて表彰される機会が少なく、そういう子もたちを表彰できるように、もともと設けられたものである。

(教育委員)

推薦理由がどの学校も同じ内容に感じられる。もう少し具体的に記載するようにしてはどうか。今年度から始まった英語検定上級取得者であればその内容を記載するなど。

(教育委員)

学業という名称を改めてみては。

(教育長)

また検討したい。

(学校教育課長)

きらきら賞については、例年中央公民館で表彰式を行っていたが、コロナ禍であるため一堂に会しての表彰式はせず、各校で表彰伝達を行う予定である。

(承認)

日程 6 議案第 61 号 GIGA スクール構想の実現に向けた計画について

(学校教育課長)

資料により説明。

学校教育の情報化の計画に関する法律に基づき、市町村は学校教育の情報化の推進に関する施策についての計画を定めるように努めなければならないとあり、今回計画をお示しする。ICT 活用目標や、指導体制の強化や働き方改革への対応、達成状況を踏まえたフォローアップ、校内 LAN 整備計画などの計画目標を記載している。

(教育次長)

議案としているが、計画としての方向性をご了承いただきたいという議案とさせていただきたい。

(教育委員)

情報提供であるが、倉敷市では、現在家庭にあるスマホやタブレット機器と学校がつながるように設定を行い、今あるものから少しづつ家庭学習の準備を進めているようである。

(学校教育課長)

浅口市においても、できるところから取り組もうと、タブレットドリルのモニター利用ができる環境にある子どもについては行えるように案内をしている。

(教育長)

Gsuite アカウントの配布はどのような状況か。

(学校教育課長)

今最終確認中である。

(教育長)

Gsuite アカウントがあれば、家でも試すことができるようになる。

(教育委員)

ICT 支援員の確保はできているか。

(学校教育課長)

まだである。

(教育委員)

人を確保したうえで予算要求したほうが通りやすいのではないか。

また、保護者の方から、子どもが授業内容ではなくタブレットを操作することの方に集中してしまうのではないかといった不安があるという話を聞いた。また反対に授業の全てがタブレットになるわけではないと聞き安心したという話も聞いた。保護者の方へ、この先のことや何のために GIGA スクール構想を推進するのか、もっと丁寧に説明する必要があるのではと感じた。

(学校教育課長)

言葉だけが先行してしまっているのは、おっしゃるとおりである。GIGA スクール構想が子ども達への学びにどうつながっていくのかを、学校、先生、保護者の方へ早く説明していくたいと思っている。

(教育長)

計画の方向性をご承認いただくということで、よろしいか。

(承認)

日程 7 諸般の報告について

(教育次長)

12月市議会一般質問・補正予算内容教育委員会関係分について。

一般質問について。藤井市議から、制服から考える性差について質問があった。県立鴨方高校や私立おかやま山陽高校の女子生徒の制服にスラックスが付け加えられ、公立岡山中央中学校が来年度から制服選択性が取り入れられるといった動きを受けての質問であった。市としては性の多様性への理解は県が示す人権課題であり、配慮が必要な児童生徒への対応や保護者、一般市民を含めて正しい理解を広めていくことを回答した。制服については柔軟に対応していくと回答した。沖原市議から、地域での子どもの居場所づくりとして各学校で子ども食堂ができるかと質問があった。施設の管理や教職員の勤務時間等考えると現時点では困難であると回答した。

大西議員から、成人式及び出初式を平等性の観点から旧3町地区で持ち回りにしてはどうかと質問があった。会場については実行委員会で協議し、広さ等の観点からサンパレアに決定したものであり、その結果を今後も尊重したいと回答した。横山市議から、児童生徒の問題行動調査の結果を含めて子どもの心理面について質問があった。iチェックの活用や菊池先生の心の教育推進事業、教育相談などきめ細やかに対応していくと回答した。

伊澤市議から、コロナ禍の中で地域や保護者の方へ小中一貫教育への移行について説明がなされているかと質問があった。小中一貫教育の移行については必要なことであり、できるところから始め、令和4年から本格的な実施を目指すと回答した。

補正予算として、鴨方東小学校の電気の高圧線修繕、国際ソロプチミストからの寄付を児童図書代として、3公民館Wi-Fi整備事業等を計上し承認いただいている。また次年度4月すぐに業務を開始する必要がある19の業務については、債務負担行為の承認をいただいた。

(教育委員)

ソロプチミストはどこの学校へ寄付してくださったのか。

(教育次長)

鴨方西小学校と鴨方東小学校へ25,000円ずつ。毎年いただい

ており、順番に受け取り校を回している。

(学校教育課長)

来年度の教育課程について。

来年度の教育課程を編成中である。今年度の3学期の始業式・終業式については1日ずらし、1月7日始業式、3月25日を終業式とすることを昨年度承認をいただいている。

来年度も学年末のことを考え、3学期の始業式を1月7日始業式、3月25日を終業式とさせていただきたい。また今後も続くようであれば、学校管理規則の改正等を行う。

浅口市英語検定等取得報奨金交付について。

2学期末までに、準2級以上取得者19名から申請があった。年内中に報奨金を交付する予定である。金光・鴨方中学校の生徒については学校から交付、私立学校生等へは振り込みで対応する。その後申請も続いている、引き続き交付準備を行っていく。

(生涯学習課長)

令和3年成人式について。

成人式については、令和3年1月10日(日)に寄島ふれあい交流館「サンパレア」で、新型コロナ感染症対策を充分に行つたうえで開催する。現時点では、県内で中止するところはないこと、市内で感染者が出ていないことから総合的に判断し、現時点では実施することとした。ただし、今後の感染状況を見極めその都度判断していく。

(教育委員)

県外の出席者はどのくらいいるか。

(生涯学習課長)

アンケートの結果だが、対象者348名中、出席は247人。出席率71%。県外在住者が58名と、県内ではあるが市外の方が14名、合計72名が市外在住者であり、率としては29%。県外の方で東京の方が6名、大阪が7名であった。

(教育委員)

懇親会は、市としては行わないということでおよかつたか。

(生涯学習課長)

行わない。

(教育委員)

当日受付もあるのか。

(生涯学習課長)

ある。

(金光分室長)

市民会館金光の外壁及び屋上の防水工事について。

休館はしないが、足場を組む等の必要があるため公民館南及び本館へ隣接する駐車場の一部を閉鎖して工事を行う。来館の際にはお気をつけてお越しいただきたい。

(寄島分室長)

イルミネーションの設置のお知らせ。

今夜、サンパレアの一角でイルミネーションを、寄島中学校の生徒に協力いただき設置する。これは鴨方駅前でイルミネーションの設置をしていたものを、昨年は金光中学校が、今年度は寄島中学校が協力し設置するものである。

日程 8 その他について

(教育委員)

市長と PTA の方々との教育を語る会で何か要望はあったか。

(教育次長)

支援員等の確保や 3 年保育の要望など。

(学校教育課長)

通学路の安全確認では PTA の方もご協力いただいており、毎年要望が上がっている場所や状況が変わっている場所などを市全体で協議したのち学校へは回答しているが、PTA にも周知していきたい。

次回教育委員会議

令和 3 年 1 月 19 日 (火) 13 時 00 分から

令和 3 年 1 月 19 日

浅口市教育委員会

教育長 中野留美
委員 吉田英子
作成職員 山崎友紀